

“La historia se nos presenta, al igual que la vida misma, como un espectáculo fugaz, móvil, formado por la trama de problemas intrincadamente mezclados y que puede revestir, sucesivamente, multitud de aspectos diversos y contradictorios.”

*Fernand Braudel*<sup>1</sup>

Introducir la invitación a la lectura de una revista que compila trabajos de diversos autores conlleva la responsabilidad de generar las expectativas para que sus páginas sean desandadas con curiosidad y entusiasmo, esta será la intención de la editorial.

En esta ocasión la Revista Hablemos de Historia. Cuestiones Teóricas y Metodológicas de la Historia, inicia una nueva etapa, su Tercera Época, que no se encara en un vacío sino que se cimenta en una trayectoria que comenzó en el año 2001, por iniciativa de las anteriores directoras la Prof. Amelia Galetti y la Prof. Griselda De Paoli; fundada en las inquietudes propias de los historiadores de abrir las puertas de sus disquisiciones con otros, es a ellas a quienes brindamos nuestro reconocimiento por el camino andado junto con los Consejos Editoriales y Asesores Académicos que las acompañaron.

Como equipo editorial nos mueve la convicción que el interés por el pasado, por la historia es un cruce de interpelación constante en nuestro presente; las posibilidades de mirar ese pasado motivan la profusión de trabajos desde diferentes miradas, donde el quehacer científico realiza su aporte plural, complejo y dinámico.

Este primer número de la Tercera Época se compone de diferentes secciones, una destinada a Reflexiones Teórico Metodológicas del hacer historiográfico con los aportes de Carlos Barros y Andrés Bresciano. La segunda sección que contempla un dossier compilado por Fabián Herrero “Agentes institucionales, escándalos e imaginario político. Temas de historia política entrerriana, siglo XIX” contando con artículos que ponen en tensión trayectorias de agentes militares (Evelyn Heinze), los debates en la Legislatura vinculados a la incompatibilidad de cargos de diputados (Raquel Bressan), los discursos e imaginarios políticos acerca del Capitán Gerónimo Romero en la construcción de una memoria colectiva (Mariana Pérez), los escándalos que intentan arrojar luz en las denuncias a máximos dirigentes del gobierno provincial, el gobernador Salvador Maciá y el vice gobernador Francisco Gigena (Romina Garcilazo). Una tercera sección se dedicada a reseñas y una última, contempla la evocación de quienes formaron parte del Consejo Asesor y que ya no están materialmente con nosotros pero su espíritu continúa alentando nuestros pasos.

1 Braudel, Fernand (1970, p. 21) La Historia y las Ciencias Sociales, Trad. Josefina Gómez Mendoza, Madrid, Ed. Alianza, Primera edición en «El Libro de Bolsillo»: 1968 Segunda edición en «El Libro de Bolsillo»

Cabe destacar a la Secretaría de Investigación y Posgrado de la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales de la UADER, dirigida por el Esp. Javier Ríos, especialmente a la Lic. Gisela Arola por su dedicación diagramadora, quienes se hicieron eco de este proyecto participando para que la edición que hoy presentamos sea posible.

A manera de cierre de esta presentación resta desear que la lectura del contenido de este número sea inspirador de debates, interrogantes, puntas de nuevas investigaciones que acrecienten nuestro acervo historiográfico.